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I. MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL

A C T A N o 104.-

1.- En Calbuco, a 09 de Julio 2015.-

2.- El Señor Alcalde y Presidente del Concejo Municipal saluda a los señores
Concejales y abre la sesión en nombre de Dios y de La Patria.-

3.- Tipo sesión : ORDINARIA.-

4.~ Hora Inicio : 16.10 horas.-
Hora Término : 18.40 horas.-

5.-ASISTENCIA.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ
CONCEJAL SEÑORNELSON VILLARROEL CASTRILLON
CONCEJALA SEÑORA DOR1S VILLARROEL GALLARDO
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ UR1BE
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GOMEZ.-
CONCEJAL SEÑORITA PATRICIA PASCUALES - Presenta Certificado Médico.-

FUNCIONAR1OS MUNICIPALES.-

SEÑORA TAÑÍA BAHAMONDE OJEDA - D1REC. ADM. Y FINANZAS
SEÑORA KAREN VICENCIO DE LA VEGA - DIRECTORA CONTROL
SEÑOR ORLANDO BELLO AL VARADO - DIRECTOR SECPLAN

PARTICIPA .- ESCUELA DE TAEKWONDO CHO NAM SOO.-

SECRETARIO CONCEJO - SECRETARIO MUNICIPAL LEONEL VILLARROEL
VILLARROEL.-

6.-TABLA.-

6.1.- Saludos señor Alcalde. -
6.2.- Lectura Actas 101 y 102.-.-
6.3. Correspondencia Recibida.-
6-4.- Cuenta señor Alcalde.-
6.5.- Participación Escuela Taekowondo " Cho Nam Soo ".-
6.6.- Modificación Presupuestaria Municipalidad y Subvenciones Munícipaíes.-
6.7.- Terreno APR El Avellanal.-
6.8.- Costos Operación Centro Deportivo Integral de Deportes.-
6.9.- Hora Incidentes.-



7.- DESARROLLO DE LA SESION.-

7.1. LECTURA ACTAS NROS. 101 y 102.-

EI señor Alcalde y Presidente del Concejo pone a disposición del Concejo las Actas
Nros. 101 y 102, las que se aprobadas con la siguiente indicación del Concejal señor
Ramón Andrade Chavez : En eí Acta 102 - Página 3dentro de mi intervención yo
propuse que en el artículo 10 de la letra c ) de la ley de alcoholes , yo di a conocer que
el Concejo va a tener mayores facultades en el sentido de tener una gran cantidad de
antecedentes e informes por parte también de los vecinos a través de su institución de
que son las Juntas de Vecinos.-

7.2. CORRESPONDENCIA RECIBIDA.-

- Documento SECPLAN.- Costos de Operación Centro Deportivo integral
Deportivo.-
Invitación EcoRed Calbuco.-
Invitación Taller Participación Ciudadana y la Ley 20609 de No

Discriminación.-
Invitación Lanzamiento Programa " Fortalecimientos Barrios Comerciales "
Solicitud Conjunto Folclórico Municipal - Subvención-
Proyecto Agua Potable Rural El Avellanal.-
Proposición Modificación Presupuestaria Municipal.-, con sus antecedentes de

respaldo.-

7.3.- CUENTA SEÑOR ALCALDE.-

- Lo más relevante de la semana es la reunión del Consejo Regional, que fue en el día
de ayer, donde se aprobaron dos proyectos pequeños para Calbuco, que en definitiva
sirven , uno que tiene que ver con Cuarta Compañía de Bomberos , para poder terminar
ese cuartel, son M$ 25.000.- que faltaban y el otro es la calle Condell con un monto de
M$ 25.000.-
- También informar que en el día de ayer , llegó un nuevo camión recolector de basura
domiciliaria y junto con eso 200 contenedores , que van a ser distribuidos en los
sectores rurales , partiendo por la Isla de Puluqui , y posteriormente en varios sectores
más , que ayer se estuvo informando algo y vamos a pedirle a la Directora de Aseo y
Ornato que nos haga llegar una minuta , para tener una idea más clara de los lugares
donde van a estar estos contenedores , de la ampliación de cobertura que hay en la
recolección de basura.-
- Felicitar a la Secretaría de Planificación, porque en definitiva estos proyectos cuando
salen, se anuncian , al menos más de un año están trabajando los profesionales para
sacar observaciones y justificar que se financien estos proyectos , y los otros dos
proyectos normales , son mínimo dos años de trabajo para lograr su financiamiento de
parte en este caso del Gobierno Regional.-
- Hace dos días atrás , la Araucana entregó un Diplomado a los Asistentes de la
Educación, se me invitó a las once de la mañana para asistir a la Ceremonia de este
Diplomado .-
- También comunicar que ha siso contratado como Delegado Municipal para la Isla de
Puluqui, es un joven que esta atendiendo en la Isla es don Jorge Soto Leviniere, hasta el
31 de diciembre del año en curso .-



- El día de mañana será eí lanzamiento del Proyecto Barrios Comerciales , que
corresponde a la Avenida Los Héroes, al comercio de esa Avenida , esto es a las doce
del día ., en la caite techada, es un lanzamiento nada más, y los vecinos posteriormente
puedan discutir que proyectos desarrollar en el sector , como algunos vecinos han dicha
que puede ser la ampliación de la avenida donde puedan estacionarse los buses para
que no haya tanta congestión los días sábados .—

Concejal señor Pedro Yañez U., señala, permítame señor Alcalde, en conformidad al
artículo 8°, inciso 7° de la Ley 18.695, dice y me gustaría que se informe al respecto y
dice : El Alcalde informará al Concejo, sobre la adjudicación de las concesiones, de las
licitaciones públicas, de las propuestas privadas, de las contrataciones directas de
servicios para el municipio y de las contrataciones de personal, en la primera sesión
ordinaria que celebre el concejo con posterioridad a dichas adjudicaciones o
contrataciones, yo creo que ahí no estamos bien , en relación que hay muchos proyectos
que no se conocen , lo conocemos cuando nos vamos a los sectores y nos encontramos
con algunas construcciones y no se has informado, y la ley es clara, las contrataciones,
como el caso del delegado, el delegado esta tiempo y ha habido varias sesiones y no se
ha informado, obviamente que uno lo sabe, pero es lo que corresponde .-

Señor Alcalde, me parece bien, vamos a enviar a Oficio a las direcciones,
departamentos, oficinas, reiterando la entrega de la información , reiterando la entrega
de la información, pero en gran medida se están haciendo, a lo mejor puede darse el
caso que algo no se ha informado .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., lo de Salud si se ha entregado, porque llegan los
informes. -

Concejal señor Pedro Yañes U., pero lo educación no ha llegado, cuentan con nuevo
personal .-

Concejal señor Nelson Villarroel C., lo del Municipio , debe informar la Oficina de
recursos humanos, porque ella lleva lo del recurso humano.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., señor Alcalde la ley también señala de cuando se
van a contratar a los delegados , se informa primero al Concejo , también informar
aunque sea un proyecto pequeño , informar el momento que llegan los recursos , las
licitaciones , el proceso hasta el término de la obra y quedamos de acuerdo que asi iba
ser y además que la ley lo dispone .-

Señor Alcalde, si algún departamento esta fallando en eso, vamos a insistir, para que se
corrija esa situación, como les señalé ayer fue aprobado un proyectgo para el
mejoramiento de la calle Condell y lo de la Cuarta Compañía de Bomberos, lo que se
informó antes de veinticuatro horas.-

Concejal señor Pedro Yañez U., en ese sentido es bueno, pero nosotros no tenemos la
facultad de los proyectos, pero si creo que hay que priorizar , Carlos Condell ningún
problema, los Bomberos tampoco , pero nosotros en este minuto hacemos un balance de
proyectos en las islas, en este momento no hay ningún proyecto FRIL, todo se ha
concentrado en el continente , tenemos problemas en Huar, Puluqui, y ayer se dijo que
los proyectos FRIL también sirven para mejorar los caminos, entonces como tenemos



problemas en camino es bueno que futuros proyectos que se consideren a Jas islas señor
Alcalde, con mucho respeto.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., consultar lo de las maquinarias.-

Señor Alcalde, se esta trabajando en las dos cosa el leasing, que anda un poco lento en
todas las consultas y lo otro más directo esta a través de Gobierno Regional, que ayer
no pasó porque el señor Intendente esta muy apurado , pero si nos dieron la posibilidad
para que mañana vaya la Comisión Técnica a trabajar con la Provincial y de ahí lo
estarían pasando para la próxima reunión, un set de maquinarias que nos vendría a
desahogar un poco todas las peticiones que en caminos en el sector rural.-

7.4.- PARTICIPACIÓN ESCUELA TAE KWONDO " CHO NAM SOO ".-

Señor Alcalde, ahora tenemos la participación de la Escuela de Taekwondo " Cho Nam
Soo ", señor Lineo informe .-

Concejal señor Pedro Yañez U. , antes de concederle la palabra al dirigentes, yo creo
que el reglamento interno del Concejo dice de que cuando llegan vecinos a pedir se les
de un espacio y si nosotros no respetamos el reglamento interno , estamos mal, no le
vamos a negar que ellos puedan exponer , ayer se vio en el Consejo Regional cuando
una vecina de Alerce pidió la palabra y le dijeron que tenían que regirse por el
reglamento interno y los Consejeros tienen que votar .-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., señala, su participación esta en tabla .-

Concejal señora Doris Vilíarroel G., don Pedro esta en tabla .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch,, Concejal tenemos que leer la tabla .-

Concejal señor Pedro Yañez U., disculpas, no había visto la tabla, retiro mi
observación .-

Señor Alcalde, señor Presidente tiene la palabra.-

Señor Mauricio Lineo, , en primer lugar saludar al señor Alcalde, a los señores
Concejales , nosotros venimos por la Escuela de Tae Kwondo , que contamos más o
menos con un año y medio de vigencia, vamos a realizar el primer campeonato
nacional de tae ewondo en Calbuco, lo que acarrea un tremendo gasto , más o menos
son unos dos millones de pesos , para eso hemos estado trabajando en completadas,
rifas , cuotas de apoderados y no damos basto ya, de verdad, y para eso nos vimos
obligado de venir al Concejo , porque necesitamos apoyo del Municipio , y de mi punto
de vista estamos mostrando a Calbuco y a nivel turístico un gran aporte , estamos
hablando de trescientos personas entre deportistas, papas y el hecho de pagar
alimentación., alojamiento, arbitros y otros, nos lleva muchos gastos , nosotros si o si lo
queremos hacer .-

Apoderada de la Escuela, de hecho lo vamos hacer, ya estamos embarcados en esto, ya
están hechas las invitaciones y ya tenemos algunas confirmaciones .-



Señor Lineo, este campeonato lo vamos a realizar el 23 de agosto , y para eso estamos
aquí para pedirles su colaboración , en lo que nos puedan aportar en realidad , no le
estamos pidiendo la totalidad de la cantidad de dinero , pero si puede ser un buen aporte

Señor Alcalde, cuantos jóvenes están practicando, cuantos pertenecen a la escuela.-

Señor Lineo, 35 jóvenes, parten de Jos cuatro años y medio hasta los cuarenta .-

Señor Alcalde, consulta donde enseñan .-

Señor Lineo , hacemos clases en el gimnasio , en la sala multiuso, con alrededor de 10
horas semanales .-

Señor Alcaide, consulta, cuántas mamas, papas , participan.-

Señor Lineo, los que participan normalmente , como toda institución, los activos son
pocos,. 10 a 15 apoderados, siempre están presentes .-

Apoderada, es una escuela que ha participado en la Isla Puluqui, hemos hechos
exhibiciones aquí en Calbuco, en el estadio, hemos participado en eventos nacionales.-

Señor Alcalde, consulta, cuántos equipos llegan de Chile, de fuera, tienen claro ese
tema.-.-

Señor Lineo, no lo quisimos hacerlo internacional por el tema de gastos, si a nivel
nacional, vienen de Valparaíso, de Pucón, de Santiago, de la Región. Osorao., Valdivia,
Puerto Montt- Tenemos que comprar medallas ,copas, el pago de arbitros, arriendo .-

Sra. Directora de Control, ustedes ya tienen los costos estimados. -

Señor Lineo, más o menos dos millones de pesos.-

Señor Alcalde, alguna otra consulta señor Concejales.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., yo quiero consultar, porque en el día de ayer en el
CORE, se dio a conocer el apoyo que ellos están dando a algunos deportistas destacados
dentro de la región de Osorno que van a Santiago parece, un calbucano que va a un
sudamericano , quería consultarle su planificación y proyección que tienen ustedes, me
imagino que están en la etapa formativa con los niños, pero la planificación anual que
deben tener ustedes , independiente del 2 % , esa es un área, el mismo CORE a
campeones que están saliendo fuera del país , para proyectarse mucho más allá, para que
no dependan del poco aporte que nosotros entregamos como Municipio .-

Apoderada Escuela, este año no alcanzamos a postular al 2 % , pero ahora ya estamos
informados las fechas de postulación.-

Sr. Lineo, nosotros llevamos un año constituidos como organización, como escuela con
personalidad jurídica , recién nos estamos enterando de diferentes programas, proyectos
de deportes , anteriormente trabajábamos solo con el aporte de los apoderados, los



viajes se hacían con el aporte de los apoderados y eso a veces nos ha llevado a veces en
adeudarnos , por el taekwondo es un deporte caro, no es como el fútbol .-

Apoderada, cuantos más campeonatos salgan los niños, más se a dar a conocer la
Escuela, mas se va a dar a conocer la comuna, si nosotros los papas hay a veces que no
podemos costear un campeonato , porque hay que cancelar inscripción, alimentación,
alojamiento, pasajes y viajan junto a ellos papas y mamas y si postulamos a proyectos
x que existan a lo mejor le vana dar prioridad a los más antiguos , los que llevan más
tiempo, a los que conozcan más , nuestra escuela es nueva y hay gente aquí en Calbuco
que existe nuestra escuela , y por eso estamos perdidos en el tema y yo quería hacer una
consulta de todos los Concejales que hay , hay algunos encargado del deporte, quién es
la persona .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., don Pedro Yañez<.-

Apoderada, yo creo que Ud. sería como la persona más indicada , para guiarnos a
nosotros , toma de decisiones, inquietudes y hay temas que conversar y ayudarnos a
solucionar nuestros problemas.-

Concejal señor Pedro Yañez U., cuando lo estimen pertinente, no hay problemas .-

Señor Alcalde, también ustedes a lo mejor no lo saben, hay una Oficina de Deportes .-

Señor Lineo, si, hemos conversado bastante con don Ornar, y el nos ayudado siempre
hasta donde puede en realidad, porque más allá no puede y para esto que es más grande,
trae más gastos

Apoderada, usted hablaba de deportistas destacados, hay que trabajar una gran cantidad
de tiempo , el profesor con el niño , y lógicamente para ser destacado, hay que trabajarlo
y cuando estrene el niño, cuanto más compita , cuanto más implementación tenga , más
espacio para practicar y se codee con otras personas , va a tener más habilidades y si
es necesario poderlos llevar a todos los campeonatos que hay en el país y fuera del país
Mi niño fue uno de los que fue a Perú y tuve que yo que costearlo con mí bolsillo y
nadie nos daba nada a nosotros , tenemos campeonato por todos lados.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., yo creo que hay una debilidad de ustedes , si la
Oficina de Deportes no tiene tantos recursos para apoyarlos , pero hay muchas fuentes
de financiamiento para el deporte, yo creo que por ahí están perdiendo como por el
IND, por el 2 % para el deporte y se están abriendo proyectos permanentemente para
niños y jóvenes , así que ahí les falta esa información.-

Apoderada, el instructor es mi esposa+o, el es Sargento de Carabineros y trabaja en Isla
Huar , lo trasladaron por esto, por lo que estamos haciendo , por la escuela, hubo gente
que dijo que estaba ocupando su lugar de trabajo , porque nosotros hacemos esto sin
fines de lucro , es una escuela que nació porque mi esposo es deportistas y yo también,
yo soy la loca que corre en forma permanente en las calles de Calbuco .- La Escuela
nació por una necesidad y al ver que había tanta necesidad, que habían apoderados que
nos veían practicando en el estadio , en la plaza y en todas partes donde hay un espacio
para practicar , que se nos acercó un grupo de apoderados y nos decían cuando podemos
formar una escuela, lo hicimos, para enseñarles a los niños la disciplina que conlleva el



taekwondo , porque no es llegar y patear o ir a golpear un niño „ no hay disciplina,
nosotros llevamos un año y medio en la escuela , el año pasado sacamos el segundo
lugar en el programa más importante que se hace en la región , en Puerto Montt,
sacamos el segundo lugar en formas y en Viña del Mar fuimos a sacar el primer lugar
por equipos .-

Señor Alcalde, entonces fue a el que venga a Calbuco.-

Señor Lineo, si fue a él, pero fue para peor .-

Apoderada, fue peor, no io trasladaron y dejamos de hacer las gestiones, porque es para
peor, ha sido difícil .-

Señor Alcalde, gracias por su presentación, estamos claros , sabemos la necesidad que
tienen y vamos a considerarlo para la próxima reunión y estaríamos pñasando al
Concejo una subvención .-

El señor Mauricio Lineo y los Padres y Apoderados de la Escuela de Tekwondo
agradecen al Concejo, por la oportunidad que le dieron para exponer su campeonato
nacional a realizar.-

7.5.- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL Y SUBVENCIONES
MUNICIPALES.-

Señor Alcaide, corresponde analizar una proposición de modificación presupuestaria
municipal y subvenciones municipales , y quiero hacer una salvedad con una institución
y quiero que dejemos a un lado para darle o subirle porque tienen una situación bastante
compleja de un crédito que han hecho y no han podido cancelar y en el cual recurrimos
nosotros para hacer un evento grande y yo creo que podamos considerar, a lo mejor
mantener en mantener lo propuesto, que es el Club de Huasos. Tienen una solicitud que
bien poco le sirve el monto que esta indicado ahí .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch-. aquí aparece el Club de Rodeo.-

Sra. Directora Adm. y Finanzas a lo ,mejor me habría equivocado en colocar el nombre
de la institución y la solicitud que se adjuntó era la del Club de Huasos, y yo coloqué
Club de Rodeo.-

Señor Alcalde, lo que esta ahí es para el Club de Huasos y no para el de Rodeo y
conociendo los valores , por favor considérenlo y lo que pasa si le damos quedamos
amarrados inmediatamente y van a quedar marrados ellos, en el sentido que no van a
poder rendir antes de , por lo tanto tenemos una semana esa al menos parea ser
estudiada y aprobada por ustedes la próxima semana, a lo mejor lo mantenemos y
podemos subirle si fuera posible lo que están pidiendo , porque tienen un crédito
mayor.-

Señor Alcalde, se ofrece la palabra en cuanto a las subvenciones.-

Concejal señor Pedro Yañez U., puedo señalar que en las subvenciones, este año hemos
aprobado en subvenciones , pero no tenemos claridad en las prioridades , aquí tenemos



prioridades , aquí normalmente a algunas se les repite, se les repite y todos loa años es
lo mismo , pero resulta que hay instituciones que en este minuto están construyendo
sedes solos , pero se les ha entregado subvenciones por otras situaciones, verdad , y
estas no están consideradas , no consideramos las prioridades , aquí por ejemplo los
Hermanos Carrera se les ha entregado subvenciones de que estoy en el Concejo, ya son
12 años y 12 años entregándole subvenciones , y el resto porque no se les entrega, y no
esto de acuerdo de la forma con se están entrenado las subvenciones señor Alcalde, y
tengo que decirlo , no estoy de acuerdo la forma que se está entregando , tenemos una
Asociación de Fútbol que devolvió plata, porque no pudo rendir , a la Asociación de
Fútbol de Huayún habría que devolverle esa plata y sencillamente la plata se gastó , no
esta, el Club de Rodeo de Isla Puluqui , están construyendo una sede que vale veinte
millones de pesos y lo están haciendo solos y porque no se consideran esas cosas señor
Alcalde .-

Señor Alcalde, van a ser consideradas en la próxima entrega de subvenciones.-

Concejal señor Pedro Yañez U., porque no hacemos uno solo listado de subvenciones .-

Señor Alcalde, yo les pediría a ustedes que hagan llegar las instituciones que son más
prioritarias, para ser consideradas y analizadas aquí en el Concejo y usted mismo señor
Concejal esta diciendo que tenemos que priorizar, lamentablemente tenemos que hacer
eso de las cien pedidas que hay , tenemos que priorizar, por lo tanto les digo a ustedes
que consideren si estiman que alguna institución le correspondiera , que sea algo
importante, para considerarla ahora como una cosa urgente .-

Concejal señor Pedro Yañez U., si el Club de Huasos tiene problemas de créditos que
ellos consiguieron también es una infraestructura bastante considerable , obviamente
hay que conversarlo, pero también hay otras instituciones, que lo necesitan.

Señor Alcalde, conociendo la situación del Manuel Rodríguez, que es importante
apoyarlo , pero si tienen como estas, unas dos hacerlo llegar para considéralo en una
próxima subvención , que sería la próxima reunión de Concejo, para todos los señores
Concejales .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señor Presidente, la verdad que yo también estoy
un poco decepcionado en el sentido de cómo se han ejecutado el presupuesto dentro de
las subvenciones, porque hemos sido como desordenados porque a las instituciones se
les llama una vez en el año para que participen y soliciten subvenciones , sin embargo
este año por x motivos , por el tema de salud , no se han otorgado , pero dentro del año
las instituciones siguen pidiendo como veíamos la recién la participación en
campeonato, concursos, que van a participar en las festividades , y yo lo dije varias
veces en este Concejo , que las instituciones tienen que calificar sus actividades durante
el año para poder ellos optar y postular a este tipo de subvenciones , para financiar
alguna actividad y las instituciones hoy día no lo hacen, porque llegan y piden no más y
lo otra que hay instituciones que igual que le faltan el respeto a los Concejales y se los
digo sinceramente , ha habido actividades que no hemos sido invitados por ejemplo y
sin embargo nosotros siempre otorgamos o si hemos sido invitados de repente ni
siquiera somos considerados a invitarnos a pasar , porque a mi me ha tocado, perdonen
que están aquí presente ellos, cuando fui a su actividad, la verdad que ni me tomaron en
cuenta, entonces yo llegué y me fui , situaciones como esa , no es que yo me sienta que



por cada aporte que se hace, me van a invitar, yo creo que son situaciones mínimas que
podemos ir mejorando y tratando de zanjar, pero a lo que voy yo , el meollo del asunto,
de las subvenciones de cómo lo vamos a coordinar de aquí a fin de año , yo creo que
tenemos que canalizar y ver realmente que instituciones realmente se la merecen ,
porque hay instituciones que se repiten todo el año , eso es verdad y lo que dice mi
colega es verdad y tenemos que ver repito que instituciones realmente lo necesitan .-

Señor Alcalde, por eso señor Concejal como cosa de urgencia pueden hacer llegar una
o dos propuestas de instituciones que ustedes conocen, sean prioritarias, para que sean
consideradas .-

Concejal señor Pedro Yañez U., el tema del El Rosario porque no lo toma, por ejemplo,
Educación , Educación es la que tiene que ver con el transporte escolar, más allá que se
balseen en un bote , ellos tienen que considerarlo , porque cambió ahora y no antes , y
vamos a entrar al segundo semestre .-

Concejala señora Doris Villarroel G., aquí voy a discrepar Concejal, no porque yo sea
de El Rosario , yo conozco el problema , la verdad que esta es una situación que
traemos muchos años y siempre hay una parte que se ha asumido con subvención
municipal , dado el problema presupuestario que tuvimos este año , como decía el
Concejal Andrade, por x motivos , rezones , todos sabemos lo que es , no hemos podido
determinar el como vamos a canalizar el sistema de subvenciones , en primer lugar si lo
vamos a tener, en el fondo primero era asegurar las becas municipales, allí quedó un
saldo , se han otorgado de manera desordenada algunas, pero es momento que el señor
Alcalde nos diga , mire tanto va ser el presupuesto, si es que hay y nos diga
efectivamente , va haber y poder priorizar de acuerdo al respeto que merecen aquellas
instituciones que presentaron en los plazos correspondientes sus proyectos, que están
almacenados en SECPLAN , de acuerdo a eso tenemos que priorizar, porque esa gente
ha cumplido con el requisito que se le pidió inicialmente , ese es el ejercicio que
tenemos que hacer, independiente de la modificación presupuestaria hoy día, y que
estos chicos que vienen al liceo y nosotros como Liceo Municipal , como Concejo
tenemos la obligación de acercar , para que ellos tengan acceso a su Liceo y por lo
demás Concejal Yañez los Apoderados ponen la mitad y esto es lo que ellos les falta .-

Concejal señora Pedro Yañez U., esta bien Concejala, pero tenemos un Departamento
de Educación, que tiene que velar por la Educación.- El transporte escolar en educación
tiene plata, están pagando por todos lados, entonces porque no le pagan a El Rosario .-

Concejala señora Doris Villarroel G., el transporte escolar de El Rosario, lo paga la
Escuela.-

Concejal señor Pedro Yañez U., pero si la SEP tiene el 10 % de los recursos del total.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., pero yo encuentro que en cuanto a Educación , las
subvenciones consideran exclusivamente, que del presupuesto municipal el 7 % puede
ser destinado a subvenciones y si es una necesidad de educación ahí solamente en
educación se podría aumentar, o sea que esta justificado esta subvención y además ellos
siempre han solicitado y con el debido tiempo , y yo me imagino que estos jóvenes que
tienen que trasladarse en bote , balseo, en condiciones climáticas que veces no es la
mejor y ese grupo siempre los hemos apoyado .-
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Concejal señor Pedro Yañcz U., esta bien , pero si fueras a Tabón y Lin se trasladan
ocho chicos a caballo hacia la escuela y no tienen subvención , yo lo hice mención aquí
en su oportunidad y lo pedí aquí, entonces yo quiero igualdad y equidad.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., lo ideal sería de cuando se trata de niños y jóvenes
, se le de una subvención cuando vienen en estas condiciones , pero a veces se va
instituciones que pueden reunir fondos y acá siempre estamos apoyando a estas
agrupaciones que aparecen acá como huasos, rodeo , que pueden a los mejor
instituciones que pueden hacer beneficios para administrar sus instituciones y yo creo
que Educación, Cultura uno tiene que aportar este tipo de subvenciones , aunque
siempre hemos dichos que cultura debe irse a la Oficina de la Cultura, pero al final todo
rebota acá y donde yo veo señor Alcalde una necesidad es en el APR de Chauquear ,
donde hay un grupo de personas que no se han podido conectar , por falta de recursos y
eso lo han presentado en forma permanente , que hay un grupo de gente que no tienen
los recursos, lo están solicitando como subvención para que puedan conectarse, porque
ahora al CORE hace dos meses aprobó recursos para que se extienda y llegue al sector
de Máchil, porque 25 familias que no tienen agua potable rural y todo lo que sufrieron
ahora por la sequía , pero no van a poder conectarse o ampliarse esa red si ese grupo
de personas no se conecten esa es una prioridad para portarle recursos.-

Concejal señor Pedro Yañez U., pero ahí hay otra cosa, pero no nos vamos a quedar con
la sensación de esa situación, ahí hay algo más grave en Chauquear, los vecinos están
pidiendo recursos para conectarse 25 viviendas , es porque el comité del APR, el
Presidente con su directiva implantaron que se les cobre ciento sesenta mil pesos por
conectarse , entonces no es posible que ellos le cobren ese precio , y eso recae en el
Municipio para que le de recursos, para que la gente le pueda pagar a su propio comité,
cuanto su costo real no es más de cincuenta mil pesos y no ciento sesenta, entonces la
gente tiene que decirle a esa gente que se vaya y ese es el problema de Chauquear
estimada colega, en el fondo es eso .-

Señor Alcalde, volvamos a nuestra tema hay una modificación y dos subvenciones
propuestas allí y la otra quedaría en compás de espera para la próxima reunión, se ofrece
la palabra y no habiendo más votemos.- Señor Secretario.-

Secretario Concejo, la modificación presupuestaria y las dos subvenciones .-

Señor Alcalde, lo que se va a Votar son los M$ 24.000.- parta Carlos Condell y las
subvenciones para el Balseo Marítimo Alumnos Liceo Politécnico y al Conjunto
Folclórico Municipal .-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANADRADE CHAVEZ, debido a la poca claridad la
entrega de recursos hacia muchas instituciones , como la Asociación de Fútbol de
Huayún, Pergüe donde fuimos a visitar Alcalde , hay una necesidad mayor ahí, no se le
ha dado nada , en Isla Huar son varias instituciones , los Adultos mayores que andan
preguntando todos los días por sus subvenciones , clubes deportivos, comité de trabajo,
yo voy a votar que NO.- Los fondos de Emergencia para la canalización de Carlos
Condell SI LO APRUEBO.-
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CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI.- Lo de Carlos
Condell y las dos subvenciones que son de Educación y Cultura.-

CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI, las dos.-

CONCEJALA SEÑORA DOR1S VILLARROEL GALLARDO . SI, las dos, Carlos
Condell y las dos subvenciones porque son relacionadas con Educación y Cultura.-

CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URTBE.- La verdad de la forma que se esta
llevando a efecto, no tiene ninguna relación con todas las personas que vinieron en
diciembre, tuvieron que presentar sus proyecto, adjuntar su documentación y nosotros
solamente recibimos una solicitud que se hace el día antes no más , aquí yo no soy
partidario por lealtad, voy hacer leal y consecuente y a mi colega no lo voy a dejar solo,
de verdad, porque no me parece muy correcto , más allá de lo legítimos que cada uno
puede decir, las cosas son personales, verdad, pero yop en esta votación me VOY
ABSTENER.-

SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - SI - Los $ 24.000.- para la canalización de Carlos Condell y las dos
subvenciones propuestas.-

RESULTADO VOTACIÓN.-

CINCO VOTOS SI y UN VOTO ABSTENCIÓN.-

ACUERDO.-

APROBAR MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNIC1PAL.-

APROBAR SUBVENCIONES MUNICIPALES A JUNTA DE VECINOS EL
ROSARIO CENTRAL POR M$ 1.000.- PARA TRANSPORTE MARÍTIMO
ESTUDIANTES LICEO POLITÉCNICO Y AL CONJUNTO FOLCLORICO
MUNICIPAL POR M$ 500.- PARTICIPACIO EVENTO GASTRONÓMICO EN LA
CIUDAD DE CURICO REPRESENTANDO A LA COMUNA DE CALBUCO Y
DEJAR PENDIENTE SUBVENCIÓN AL CLUB DE HUASOS HERMANOS
CARRERA.-



AUMENTO DE INGRESOS:

SUBT ÍTEM ASIG DENOMINACIÓN

08 03 003001 Aportes Extraordinarios F.C.M

r

AUMENTO DE GASTOS:

SUBT ÍTEM ASIG DENOMINACIÓN

MONTO M(S)
*

26.000.

24
24

01
01

001
999

Fondos de Emergencia
Otras Transferencias al Sector Privado

MONTO M($)

24.000.
2.000.

26.000.-T O T A L

ANTECEDENTES QUE RESPALDAN LA MODIFICACIÓN DEL PRESUPUESTO.

i,- AUMENTO DE INGRESOS:

MS 26.000 APORTE EXTRAORDINARIO DEL FONDO COMÚN MUNICIPAL.

2.- AUMENTO DE GASTOS:

MS 24.000, CORRESPONDIENTE A GASTOS DE EMERGENCIA POR TRABAJOS
DE CANALIZACIÓN DE AGUAS EN CALLE CARLOS CONDELL.

M$ 2.000, SUBVENCIONES SEGÚN LISTADO ADJUNTO:
- M$ 1.000, JUNTA DE VECINOS N°15 DEL ROSARIO PARA TRANSPORTE
MARÍTIMO ESTUDIANTES DEL LICEO.
- M$ 500, CONJUNTO FOLKLÓRICO MUNICIPAL PARA PARTICIPACIÓN EN
EVENTO GASTRONÓMICO.
- M$ 500, CLUB DE RODEO, PARA GASTOS DE MANTENCIÓN Y SERVICIOS
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7.6.- TERRENO APR EL AVELLANAJL-

Señor Alcalde, pasamos ahora terreno para el APR El Avellanal, don Orlando.-

Señor Director SECPLAN, el terreno de Avellanal tiene un contrato ya hace algún
tiempo , en la primera reunión realizada con los vecinos se designó un lugar para la
ubicación de los pozos, porque era un vecino que accedió a donar el pozo , la empresa
perforó tres veces , 80, 90 y 100 metros y en todas salieron 0,3 litros por segundo, lo
que no permite abastecer de agua al sector , por lo tanto en una nueva inspección se ha
planteado la construcción de un nuevo pozo, y de verdad la empresa se iba i r , además
las veces decía que garantizar el caudal, accedió a perforar de nuevo en el terreno de
la escuela , nosotros decimos al final que esta bien , porque al final nos queda cerca de
la Escuela, de la Posta y dicen que ahí podríamos encontrar agua , porque es un terreno
húmedo .- Esta empresa como dice ahí construyó los pozos de Tabón y Quenu y la
verdad que no hemos tenido inconvenientes en esos sectores.-

Señor Alcalde, el tema esta entonces en entregar el terreno.-

Señor Director SECPLAN, primero que nos autoricen a perforar en ese terreno de la
escuela y segundo es entregar en comodato el terreno que es de 20 x 20 , que es donde
queda la estructura y eso se pasa al comité para que después la DOH entregue los
recursos para construir .-

Concejal señor Pedro Yañez U., y el comodato por cuanto tiempo es.-

Señor Director SECPLAN, es casi permanente , porque después los comités administran
el agua.-

Concejal señor Pedro Yañez U., y la SUBDERE no pide una cantidad de años.-

Señor Director SECPLAN, es la DOH que pide el terreno este a nombre del Comité y
en paralelo a eso estamos trabajando con el diseño de las redes y esta el ingeniero
justamente estos momentos en el lugar donde se va construir el pozo , porque el
presupuesto va a variar .-

Señor Alcalde, votemos.-

Secretario Concejo, la votación es autorizar la perforación del terreno y el comodato
del terreno si es que si se encuentra agua.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - Sí -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRÍLLON. Antes de votar, una
consulta la perforación del pozo del nuevo pozo de San Ramón .-
Señor Director SECPLAN, nosotros no tenemos perforación de nuevo pozo , lo que se
hizo fue una licitación para el diseño , ellos están trabajando con el pozo que ya esta
construido .-
Concejal señor Nelson Villarroel C., pero ese pozo no sirve .-
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Señor Director SECPLAN, a nosotros no nos ha llegado la información.-
Concejal señor Nelson Villarroel C, pero yo tengo la información.-
Señor Director SECPLAN, no extraña porque nosotros estamos en contacto con la
empresa .-
Concejal señor Nelson Villarroel C., hay que tener cuidado, se habla mucho.-
Señor Director SECPLAN, nosotros tuvimos una reunión en el sector y no lo ha dicho
nada la DOW .-
Concejal señor Nelson Villarroel C., la DOH me dijo a mi.-
Señor Director SECPLAN , vamos a preguntar a la DOH, para salir de la duda .- Ese
tiene una caudal de 5 litros por segundo , pero lo más probable es que no alcance para
todas las familias, pero por una cosa técnica, pero que no sirva, no creo, pero voy hacer
las consultas .-
Señor Alcalde, si son cinco litros por segundo, son pocos ahí en San Ramón.-
Secretario Concejo, su Votación Don Nelson ,-
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTR1LLON, SI APRUEBO.-
CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO - SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - Sí -

RESULTADO VOTACIÓN.-

ACUERDO ADOPTADO POR UNANIM1DAD.-

ACUERDO.-

APROBAR AUTORIZACIÓN A LA EMPRESA CONTRATISTA PERFORROTER
PARA LA CONSTRUCCIÓN Y PERFORACIÓN DEL POZO PROFUNDO EN EL
TERRENO PERTENECIENTE A LA ESCUELA EL AVELLANAL PARA
PROYECTO AGUA POTABLE RURAL EL AVELLANAL.- CONSTRUIDO EL
POZO ENTREGAR EN COMODATO EL RETAZO DE TERRENO PARA SU
CONSTRUCCIÓN A NOMBRE DEL COMITÉ A.P.R. EL AVELLANAL.-

7.7. COSTOS DE OPERACIÓN CENTRO INTEGRAL DE DEPÓRTES.-

Señor Alcalde, siguiendo con la tabla Costos de Operación Centro Integral de Deportes,
don Orlando informe.-

Señor Director SECPLAN, esto es muy parecido a lo que pasamos la vez anterior con
respecto al proyecto del Cementerio y este es para la Construcción del Centro Deportivo
Integral en el sector de la 15 de Septiembre , están los costos del administrador , los
costos de consumo de agua, luz, los costos de materiales de oficina y costos de
mantención, es uno de los nuevos requisitos de hacer el compromiso del Municipio de
hacerse cargo de los costos de mantención y operación.-

Concejal señor Pedro Yañez U., con todos los costos de operación y mantención será
rentable.-

Señor Alcalde, obviamente ese local va a tener que arrendarse.-
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Señor Director SECPLAN, lo ponen como requisito del proyecto. -
Sra. Directora de Adm. y Finanzas, para su operación y mantención tiene quetenerse
una muy buena administración.-

Señor Alcalde, señala, señores Concejales este es un proyecto muy importante , se
supone que aquí no solamente van haber campeonatos a nivel local, , también
provinciales, regionales y porque no decir nacional, no cuesta nada soñar , este va ser
un muy buen espacio , yo creo que corresponde exactamente a io que nosotros
necesitamos , como que aprendan a nadar de muy pequeño, obviamente que estamos
rodeados de mar, en el día de mañana van a trabajar en alguna salmonera , como buzo,
en fin , y estos niños estén muy familiarizados lo que es el agua, la natación, se pueden
enseñar los riesgos que existen ahí, se pueden hacer muchas cosas de enseñanza en ese
espacio físico que queremos construir y más aún nuestros niños están yendo a Puerto
Montt a la Universidad , donde tenemos arrendados algunos horarios , algunos espacios
y eso lo vamos a dejar de hacer obviamente , ahí ya tendríamos un ahorro, lo otro
dependiendo del campeonato , quién lo organice , tener algún ingreso aílí, no lo vamos
a convertir en un negocio como lo tienen otros gimnasios, pero si obviamente
necesitamos algunos ingresos para poder solventar los costos operacionales que se van
a tener este Centro Deportivo Integral .-

Concejal señor Pedro Yañez U., y cuando se empieza a construir. -

Señor Director SECPLAN, 15 - 2016 , tiene un poco de inversión a fines de año , que
es la licitación , y estar todo el proceso administración lista para su ejecución de la
obra..- Es una obra de dos mil y tantos miilones.-

Señor Alcalde, votemos.-

Secretario Concejo, los costos de operación y mantención del Centro Deportivo
Integral de Deportes .-

VOTACIÓN.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - SI -
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI
CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO - SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - ST -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - SI-

RESULTADO VOTACIÓN.-

ACUERDO ADOPTADO POR UNANIMIDAD

ACUERDO.-

APROBAR LOS COSTOS OPERACIONALES DEL CENTRO DEPORTIVO
INTEGRAL DE DEPORTES.-



Costos operacionales
Centro Deportivo Integral de deportes

costos rr.hh
Administrador
Administrativa
Auxílliar Aseo

Total costo RR.HH.

cantidad
1

2

6

costo unitario
$ 700.000

$ 250.000

$ 200.000

$ 1.150.000

costo mensual
$ 700.000
$ 500.000

$ 1.200.000

$ 2.400.000

costo anual
$ 8.400.000

$ 6.000.000

$ 14.400.000

$ 28.800.000

Costos de consumo
agua
luz

gas

gastos mantención

costo mensual
$ 1.800.000
$ 550.000

$ 300.000

costo anual
$ 21.600.000

$ 6.600.000

$ 3.600.000

$ 31.800.000

Costos materiales de oficina
Útiles de escritorio
Telefono e internet
Total Materiales

costo mensual

$ 100.000

$ 200.000

costo anual
$ 1.200.000

$ 2.400.000

$ 3.600.000

Costos de Mantención

Calefacción
Mantención ifraestrucctura
Materiales mantención Varios
total mantención

costo mensual
$ 3.000.000
$ 500.000

$ 1.000.000

$ 4.500.000

costo anual
$ 36.000.000

$ 6.000.000

$ 12.000.000

$ 54.000.000

RESUMEN

Costos recursos humanos

Costos de Consumo

Costos materiales de oficina
Costos de mantención
total costos operativos

totales anuales

$

$
$
$
$

28.800.000

31.800.000

3.600.000

54.000.000

118.200.000
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7.8.- HORA ÍNCIDENTES.-

Concejala señora Doris Villarroel G., señala, en Población Brisas del Mar, calle La
Sirenita con urgencia ripio, que es muy similar a lo que pasó en El Caracolito y
necesitan que le vayan a dejar ripio para poder solucionar el problema, El teléfono del
dirigente es el 98163854.-

Manifestar que uno se entera de las malas noticias por Factbook solamente y lo que
sucedió con el basquetbol en Calbuco u voy a permitirme un segundo para comentar,
más allá de lo que haya pasado, en la página de la LIBSUR se dice que la Oficina
Municipal de Deportes, el Encargado con nombre y apellido no ha sido capaz de
contestar y dar una explicación a la institución y cuando eso sale públicamente , el
Municipio no queda bien parado, por lo que habría que aclarar en que consiste y como
funciona el Club escuela Municipal de Basquetbol, al respecto sería interesante señor
Alcalde ir pensando y poder actualizar la política de deportes a nivel comunal, nosotros
tuvimos una política deportiva, que en un tiempo funcionó muy bien y que está, de eso
hay muchas cosas que se hicieron,, otras que no se han hecho, pero retomarlo y
actualizarlo.- Asi como estuvieron los del Taekwondo hoy día, a lo mejor hay muchas
escuelas emergentes y que podemos también canalizar a través de la Oficina de
Deportes y potenciarlas, y cuando una institución es nueva, pero la Oficina de
Organizaciones Comunitarias que hay, es una obligación de ellos ir catastrando y
actualizarlo cuántas organizaciones vienen detrás , porque después de un cierto tiempo
tienen posibilidades de postular a estos proyectos y programas que hay, entonces yo
creo que es urgente, a lo mejor la comisión de deportes o la oficina de deportes, poder
hacer esta política deportiva y empezarlo a trabajar.-

- Solicitar un informe de los proyectos obtenidos del 2 %, su actual situación en
rendición y ejecución, los del 2014.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., manifiesta, en relación a la Escuela Municipal de
Basquetbol, hay que averiguar, porque hay deudas, no se cuanto, pero se habla de un
millón y medio, por gente que viene a dormir y a comer y a otros jugadores le han
pagado a otros no, como a unos que vienen de Concepción, eso no puede ser, pero tiene
que salir de alguna parte , para que se sepa, nosotros nunca sabemos de lo que pasa acá.-
Necesito un informe.-

Sobre las cámaras de vigilancia, una que esta en la plaza no funciona, están funcionado
todas, menos esa, ha habido casos que se ha necesitado esa cámara y resulta que esta
sin información.-

Quisiera saber, que me dieran una información, que es lo que esta pasando con las
viviendas que se han construido, si ha sido subsidio del MINVU en Pargua, porque
ahora no se que movimiento están haciendo ahí de tierra, no entendí bien de la persona
que me llamó y quiero saber realmente que ha invertido la Municipalidad, hemos
comprado terreno, si se han hecho obras de alcantarillado, no sé, quiero saber todo el
urbanismo y la construcción que ha habido en los últimos ciño u ocho años .-

Concejal señor Pedro Yañez U-, indica, solicito se considere las siguiente subvenciones
. Club de Huasos Manuel Rodríguez de Isla Puluqui, en consideración que se
encuentran construyendo una sede de un costo superior a los veinte millones de pesos y
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con apoyo de sus socios y beneficio han logrado armar dicha construcción, pero íes falta
M$ 1.300.- para la compra de zinc.-

- Recursos para la compra terreno APR Tabón.-
- Comité de Trabajo Estero López - Vista al Mar, solicitan recursos para la

compra de fosos sépticas.-
Considerar al Club deportivo Magallanes de Caicaén, de acuerdo a subvención
so licitada.-

Solicito que en los futuros proyectos FRIL se consideren adelantos en el sector
urbano, como veredas en diferentes lugares, además considerar las Islas, ya que
nunca han siso beneficiadas con proyectos de este tipo, para mejorar caminos,
sedes y otros.-

En el sector Los Pinis considerar horas máquinas de acuerdo a lo solicitado.-

- Sector El Dao a petición de la señora Juan Coby Velásquez, considerar 5 metros
de alcantarillas y 2 camionadas de material. Se hace presente que esta petición
fue considerada por el señor Alcalde en reunión.-

- Camino a la cancha del Club Deportivo Barcelona - Isla Puluqui, material y
posterior reperfilado.-

En cuanto a Salud, en relación a las urgencias que existen es las Islas, sucedió una
urgencia en Isla Quenu, un joven de 17 años, con apendicitis , llamaron dos veces al
hospital, no tuvo reporte, tuvieron que trasladarlo con un temporal, en un bote a remo,
llegando al hospital el diagnóstico era justamente apendicitis.-
Por otro lado, en isla Puluqui, el fin de semana, una señora con urgencia había que
trasladarlo a Calbuco y la ambulancia no existe en la Isla, no sé quién queda a cargo en
la Isla, tuvieron que trasladarlo en una camioneta, en un vehículo particular y eso
ocurrió que hayan diferencias, porque la barcaza, viaje especial son cien mil pesos y
eso había malestar, por un lado en departamento por el pago, porque decían que no fue
la ambulancia, pero porque no lo trasladaron en la ambulancia, si lo solicitaron, yo creo
que es hora también de pedir un informe a Salud.,que en este caso puntual de la
ambulancia, quien regula el tema en la isla, porque si hay una ambulancia nueva y a
nuestros vecinos no les prestan apoyo, después tenemos problemas, porque pasan en un
vehículo particular por el pago de cien mil pesos, no es lo correcto, y por otro lado
como podemos mejorar el tema que haya alguien que traslade a esas personas, porque
no nos olvidemos que la Isla Tabón murió una persona producto de la demora del
traslado de Tabón a Calbuco y a Puerto Montt y después falleció, entonces estamos
pasando por situaciones que yo creo que hay que tomar.-

Se me informe si el Departamento de Educación esta cumpliendo lo informado en su
Of. Ord. No 732 de 03 de Junio 2015.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señala quiero reiterar la solicitud que hace el
sector de Llaicha - Entre Sectores, donde ellos solicitan por empezar una luminaria, por
el tema que amanece más tarde, hoy día los niños se ven afectados por el tema que
tienen que esperar el bus, y de verdad la oscuridad puede ocasionar cualquier otro tipo
de cosas, antes que los niños suben al bus.-.
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Igualmente apoyar con recursos al Club Estrella del Sur de Llaicha, para que terminen
su sede, ya que para su construcción no recibieron recursos del municipio.-

Igualmente necesitan subvención, apoyo municipal el Comité Hortícola Los
Crisantemos y la Comunidad Indígena Los Arrayanes.-

El Comité de Trabajo de la Capilla Santa Ana de Ana, solicita apoyo para la reparación
de un puente que esta en el sector costero.-

Asimismo quiero dar a conocer mi malestar por la actitud del Intendente y algunos
CORES en el día de ayer, la verdad que había un compromiso que en cada encuentro
cuando ellos acuden a una comuna, debía dejar como norma, un precedente, que es un
proyecto para la comuna, en el día de ayer se estaba solicitando un proyecto
emblemático que nosotros estamos peleando, que es la renovación de las maquinarias y
camiones que nosotros necesitamos,, para mejorar nuestros caminos , para ayudar a la
gente del sector rural y las islas, la verdad que no salió aprobado ese proyecto, por
capricho del Intendente y del Presidente del Consejo Regional , la verdad que quiero
dejar en acta mí malestar, porque el Presidente del Consejo Regional, es un calbucano y
no se la jugó por nuestra comuna, se la juega solamente por Ancud, por eso quiero dejar
constancia de mi malestar y si tenemos algún día la posibilidad de conversar, le vamos
a decir y también el Intendente que quiso postergar nuevamente nuestro proyecto,
siendo que ya se había aprobado un proyecto de maquinarias para Ancud , que no estaba
incorporada en la tabla y no tenía RS, y las cosas no se dan como uno quiere, de acuerdo
a las necesidades y eso yo quiero dejarlo claro acá en el Concejo Municipal, que se de a
conocer este malestar porque la verdad nuestra comuna va seguir esperando, nuestros
caminos seguirán esperando y los vecinos seguirán reclamando, por eso quiero dar a
conocer mi malestar, porque de verdad salí bastante molesto de la reunión.-

Solicitar la devolución y evaluación de las subvenciones 2015, la verdad que nos
entrampamos en este tema, que uno si otros no, pero debemos aclarar un poso este tema
y necesito un informe que se me haga llegar. -

Con respecto a lo que manifiesta mi colega Doris de la Escuela Municipal de
Basquetbol, que no es una Escuela Municipal, tiene un Presidente que no es don Ornar
Guerrero, y me gustaría que se aclara esta situación , porque hay muchos rumores por
acá y por allá., sobre todo de cuatro basquetbolistas y dos de ellos se quedaron
celebrando por el triunfo de Chile, al otro día andaban curado y no pudieron viajar. -

Por último, nuevamente llegaron reclamos de la Oficina de Tránsito, por la mala
atención de dos personas que atienden allí, atienden muy mal, retan a las personas del
sector rual cuando vienen a sacar su licencia o viene a pedir hora , lo hacen venir dos
veces y al fina! no le dan hora, yo creo que aparte del mal trato, yo no se si a esta altura
capacitar a estas personas , yo lo creo difícil, yo creo que mejor es trasladarlo de
oficina.-
Señor Alcalde, ayer fue una defensa totalmente transversal .-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., señor Alcalde solamente recordar de la mesa de
trabajo para la elaboración o modificación de la ordenanza municipal de alcoholes, para
no dejarlo pasar mucho tiempo , porque habíamos quedado que en la próxima reunión



ya lo íbamos a ver, ío íbamos a trabajar, para que no quede como otros temas
pendiente y pase el tiempo y no lo concretamos.-

También quisiera hacer una consulta señor Alcalde, porque mucha gente consulta sobre
el problema del agua de Caicaén , porque si bien sabemos el problema, pero !a gente
siempre tiene una esperanza y como se ha ido avanzando en la solución del problema ,
si usted tiene alguna noticia al respecto .-

Señor Alcalde, ese día que quedó como solución es que el Senador habría conseguido
los recursos para el empalme con la red de ESSAL, para que ESSAL abastezca ,
coloque un macro medidor y el Comité sea el que cobre a cada uno de los vecinos y
cancele el consumo a ESSAL , eso en un principio sería una solución y por otro lado el
JVIOF la DOH que es la encargada del Agua Potable Rural va a licitar nuevamente lo
que es construir un nuevo pozo , van hacer otro intento, lo que pasa que se licitó para
que exista un nuevo pozo, pero no hubo oferentes , porque están pidiendo caudal
garantizado y nadie se atreve, porque puede salir agua salada y ahora le van a colocar
un poco más de plata, dicen , y van nuevamente a licitar la construcción de un pozo
profundo .-

Concejal señor Pedro Yañez U., consulta, entonces quedaría sin efecto lo de ESSAL. -

Señor Alcaide , siguen las dos cosas, en forma paralela, eso es lo que yo tengo
entendido, porque hablé con el Ministerio de Obras Públicas , y me dicen nosotros
seguimos con lo nuestro, vamos hacer un nuevo llamado a licitación, eso es lo que
puedo informar, no se aparte de eso, Concejal usted estuvo en la reunión .en Caicaén.-

Concejal señor Pedro Yañez U., treinta días del día de la reunión para que tomen una
decisión con ESSAL y se conecten a la Red de Caicaén con la de ESSAL, Ciento
Cuarenta Millones aproximadamente es el costo y eso dio a conocer el Senador que
había gestionado estos recursos y que estaban o que iban a estar, y se dijo que había
quedado totalmente descartado el tema del pozo , porque pasaría lo mismo , que el
anterior, eso quedó ese día, ahora no sé si hay nueva modificación .-

Señor Alcalde, me manifestaron que igual iban hacer la íicitación.-

Concejala señora Doris Villarroel C., es sumarme a lo que hizo mención el Concejal
Andrade , la verdad que a mi me pareció , primero que todo una falta de respeto con el
anfitrión, en este caso el Municipio , porque después de haber esperado todo el rato , ni
siquiera prestaron mucha atención a lo que se planteó y por otro lado el señor
Intendente bajó a celebrar con la gente de Chiloé en lo que se había financiado y
nosotros quedamos como barando como calbucanos , no obstante este proyecto lo van
aprobar prácticamente mañana viernes , independientemente de cuando van a poner los
recursos, pero si yo quiero dejar también mi molestia en Acta con respecto a la actitud
que tuvieron con Calbuco, principalmente en esta reunión , el Intendente y el
Presidente del Consejo Regional, porque era el que manceba la tabla, por lo que podía
haber sido más caballero en ese sentido , haber escuchado y haber demostrado un poco
más de protocolo , una buena enseñanza le dieron , más la defensa que hicieron y el
señor Recondo íe dio una buena enseñanza de cómo debiera manejarse ciertas
situaciones , entonces más allá de las diferencias políticas, uno tiene que saber, cuando
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se actúa de manera caballerosa y cortés con ios anfitriones y así debe ser , así debe
manejar toda reunión y el respeto debe ser mutuo por ambas partes .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., fue transversal..-

Concejal señor Pedro Yañez U., la alianza defendió el proyecto de Calbuco, fue
sorprendente , y también señor Alcalde yo estaba presente , usted sabe que estuvimos
acompañándolo ahí, por mal o por bien , lo estuvimos acompañando durante la reunión
, en primer lugar también dejar estampado en Acta, que el Consejo Regional es un
desorden , yo no se como se manejan , es un desorden que nadie lo entiende, yo creo
que tienen que tener otra altura en ese aspecto, porque es la imagen del Consejo
Regional y por e! otro lado también, más que mi molestia yo creo señor Alcalde que yo
pueda tener diferencias con usted ideológicas, lo que sea , pero lo que me llamó ía
atención es que usted estuvo esperando toda la mañana , porque como anfitrión usted
debía haber dado y entregado el saludo y debieron haber dado la palabra para que usted
entregue un saludo , la bienvenida a los CORES y exponga la situación de Calbuco y
en circunstancias lo tuvieron hasta las una y media o sea el Presidente del Consejo
calbucano yo no se si le tendrá mala o que pasa, porque no le dio la palabra, la verdad
que nosotros io sentimos y por otro lado que el Intendente se retiró cuando usted habló,
se retiró el Presidente del Consejo , se retiró el Intendente , y también mi rechazo
completamente porque parece que no son políticos , me parece que el señor Intendente
esta en el partido como abogado que como Intendente .-

Señor Alcalde, a lo mejor es muy buen abogado, pero mal político.-

Concejal señor Pedro Yañez U., al parecer así es .-

Señor Alcalde, es por eso a lo mejor que esta tan presionado , lamentablemente es así .-
Yo no se que pasó con el Presidente del Consejo al parecer es más chilote que
calbucano, si no notó también ahí , po lo tanto no tienen idea de! lugar que están
ocupando y la forma de dirigirse es eso , le falta experiencia o ese es su
comportamiento hoy día y no tenemos porque hacerle caso nosotros, el Intendente pidió
disculpas y que en la próxima reunión pasaba el proyecto de Calbuco, que son las
máquinas, obviamente sitió el golpe que le dieron todos los Consejeros Regionales, sin
pedirle mucho, sin exigir mucho , todos entregaron el pleno apoyo a Calbuco, entones
eso es lo que vale , independiente a estas dos personas ocupan alto cargo, pero en
definitiva quedaron muy mal, pésimamente , ayer no quedó Calbuco mal, quedó muy
bien , fue muy reconocido y quines quedaron mal el Intendente y el Presidente del
Consejo Regional, es eso el rescate que yo hago y el compromiso que nuestro proyecto
que pesamos que ayer lo iban aprobar, no lo hicieron , mañana pasa a comisión y esta el
compromiso de todos de aprobarlo, y se agradece el apoyo que entregó la Alianza ayer
a los proyectos de Calbuco, obviamente hay que reconocerlos , principalmente el señor
Recondo se portó muy bien , que es lo que corresponde hacer , dejó claro el
comportamiento que tuvo, especialmente el Presidente del Consejo Regional y es mu
mal que en un momento se haya retirado, pero hasta allí no más llegó este caballero, no
hay más , si tenía algunas pretensiones de ser algo , hasta ahí quedó y no hay nada más
que ese hombre pueda hacer .-

Concejal señor Nelson Villarroel C., yo quiero volver por el tema de las subvenciones,
yo creo que tenemos que acordar un reglamento de la presentación de las subvenciones
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los formularios, las fechas para presentar subvenciones tienen que ser como máximo el
15 de octubre de cada año, también puede ser a fines de septiembre y además cuando se
corte la fecha, nos entreguen la lista de todos los proyectos, solicitudes que han llegado
a la SECPLAN , porque esa sería la única manera , para que los demás que vengan
después , quedan fuera de plazo , para desechar ese montón de peticiones que llegan
después de la fecha.- Otra cosa en la sesión anterior lo dije el tema de Caicaén fuera de
la red de va a llegar donde eílos , es un pilón con un macro medidor y le van a cargar el
gasto del agua al Comité y ellos van a seguir vendiendo el agua, eso es factible y lo
demás que hagan otro pozo están bien.-

Con relación al CORE, yo realmente me adhiero a lo que han dicho los Concejales ,
porque yo nunca pretendí ir , aunque me hubieron invitado porque yo sabía , que entre
cosas a esta altura el GORE no tiene plata, yo había hablado con Consejeros
Regionales antes que vengan a Calbuco y me dijeron que el GORE ya no tiene plata ,
están girando sobre el otro año , entonces para que, y además la reacción de estas
personas sean políticas , no sean políticas , la verdad que ellos actúan igualmente
presionado por todo los que están ahí y eso uno sabe cuando uno no tiene cancha, como
reacciona, para que sacar más conclusiones .-

Señor Alcalde, todo ío que le dijeron los'Consejeros, es suficiente con eso , no más
comentarios sobre eso .-

Finaliza la sesión a las 18.40 horas.-
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